



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:47

PAG - 1 -

SEGUNDA ENTREGA

Lunes 04 de Agosto de 2003

La Trinchera

+Impuesto molesta a diplomáticos nicas. (Portada)

+Grupo de privilegiados fuera del pago del tributo.

+Primera Nieta entre los beneficiados por decisión de "arriba".

+¿Por qué decidieron cobrarlo ahora?

+Bolaños y familia a Dominicana. (Al Cierre. Portada)

+El presidente Enrique Bolaños no desmintió que en su viaje hoy a República Dominicana, va acompañado de casi 30 personas, en su mayoría familiares y amigos.

+Primera Mano. (Portada)

+La Contraloría General de la República, CGR, investigará el origen y uso de los fondos estatales que financiaron no menos de 10 toldos instalados a lo largo de la ruta del desfile hípico del pasado 1º. de Agosto y el descomunal gasto que se hizo en material de propaganda, viandas, licores y otros.

+En busca de un operador político exitoso. (Gossip. Pág. 3)

+La última declaración periodística del ministro de Gobernación, Eduardo Urcuyo, sonó a despido para el veterano político somocista Alfonso Callejas Deshon, sepultado en las sombras del más importante fracaso estratégico de la administración Bolaños Geyer.

Bolsa de Noticias

+BCIE todavía no da visto bueno para carretera. (Pág. 4)

+El Banco Centroamericano de Integración no ha dado todavía el visto bueno para la licitación de la carretera Chinandega Guasaule, informó el ministro de Transporte e Infraestructura, Pedro Solórzano.

PROGRAMAS DE OPINIÓN DE TV

Canal 12

Programa: Punto de Vista

Presentador: Félix Cisneros

Invitado: Mario Arana (Ministro de Fomento e Industria de Nicaragua)

Tema: Negociaciones del TLC

Arana comentó que le preocupa como Gobierno los subsidios que tiene los productores estadounidenses, es un tema que ya se ha abordado en las mesas de negociaciones. Se irá a Méjico en el mes de Noviembre donde Nicaragua estará abogando para la eliminación de subsidios a las exportaciones inclusive a las ayudas internas. Hay que encontrar un mecanismo compensatorio y ese es el compromiso que se ha conversado con los Estados Unidos, cual ellos tienen la voluntad de encontrar un arreglo.

Nota: Debido a la falta de señal de cable no se monitorearon los programas de opinión televisivos.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:47

PAG - 2 -

ACTIVIDADES DE LA PRIMERA DAMA

+Exitosa Verbena agostina. (Bolsa de Noticias. Más Breves. Pág. 16)

+Un éxito fue calificada la gran "Verbena Agostina" que se realizó este fin de semana en la Plaza Maya de Plaza Inter., inaugurada por la Primera Dama Lila T. Abaunza de Bolaños. En la actividad que tuvo como fin recaudar fondos para combatir la enfermedad del cáncer, los presentes pudieron apreciar la amplia variedad de artesanía nacional, ropa y comidas típicas.

AGENCIAS Y PERIODICOS INTERNACIONALES

Presidente Nicaragua llega hoy. (Listin Diario, Republica Dominicana/ Hoy, Republica Dominicana) Visita Oficial

Enrique Bolaños Geyer, presidente de Nicaragua, llegará hoy al país en visita oficial de tres días. Arribará junto a su esposa Lila de Bolaños por el Aeropuerto Internacional Las Américas José Francisco Peña Gómez, a las 2:45 de la tarde. El jefe del Estado de la patria de Augusto César Sandino será recibido en Palacio Nacional a las diez de la mañana del martes, en una ceremonia oficial, por su homólogo dominicano Rafael Hipólito Mejía Domínguez y la vicepresidenta Milagros Ortiz Bosch. En la aeroestación Las Américas será recibido por una comisión integrada por el canciller Francisco Guerrero Prats y el embajador de Nicaragua acreditado en el país, doctor Leopoldo Ramírez Eva. Integran también la comitiva de recibimiento Francisco José Nadal Rincón, encargado de protocolo de la Cancillería, y Francia Sención, embajadora encargada de la División de Asuntos Americanos. Luego del ceremonial de recibimiento, Bolaños Geyer y Mejía Domínguez sostendrán una reunión privada en el despacho del gobernante dominicano. A las siete de la noche del mismo día, el visitante será distinguido con la Orden del Mérito de Duarte, Sánchez y Mella, en el grado de Gran Cruz Placa de Oro, en ceremonia solemne a efectuarse en el salón de Embajadores del Palacio Nacional. De su lado, el visitante condecorará a su anfitrión con la Orden de Rubén Darío, en el grado de Gran Cruz. A las 8:00 de la noche, habrá una recepción encabezada por el presidente Mejía Domínguez y su esposa, doña Rosa Gómez de Mejía, en la sede de gobierno.

La llave

El programa oficial contempla también la entrega al primer mandatario visitante de la llave de la ciudad por el síndico del Distrito Nacional, Roberto Salcedo, y una reunión con el presidente de la Suprema Corte de Justicia, Jorge Subero Isa. Además, Bolaños Geyer depositará una ofrenda floral ante el Altar de la Patria, en honor a los padres de la nacionalidad.

Anuncian auditoría a ex gobiernos. (El Nuevo Herald, Estados Unidos)

La Procuraduría General contrató a una empresa extranjera para investigar cómo se gastaron los fondos del Estado en pasados gobiernos.

El procurador general, Francisco Fiallos, en declaraciones a El Nuevo Diario, no precisó sin embargo el nombre de la firma, la fecha del contrato para realizar las averiguaciones ni cuándo empezarán éstas.

El funcionario subrayó que la empresa fue contratada por el gobierno del presidente Enrique Bolaños para que los nicaragüenses conozcan "quiénes son los verdaderos ladrones" en este país.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:47

PAG - 3 -

Más de 5.000 personas hacia Managua

Nicaragüenses marchan enfermos. (La Nación, Costa Rica / La Prensa Gráfica, El Salvador / El Diario de Hoy, El Salvador)

• Afectados por diarrea y gripe entre otros males

Diarrea, conjuntivitis, gripe, neumonía, cansancio, falta de comida y deshidratación son algunos de los males que aquejan a más de 5.000 campesinos desocupados del norte de Nicaragua que marchan hacia Managua, reportó ayer la prensa local.

Todos son habitantes de los departamentos de Matagalpa y Jinotega que confían en llegar en 10 días a la capital para protestar contra el Gobierno por el incumplimiento de un acuerdo firmado el año pasado.

Este acuerdo, entre otros puntos, les garantiza acceso a terrenos para sembrar y medicinas a cambio de que miles de campesinos dejen las orillas de las calles y vuelvan a sus casas.

Nicaragüenses y colombianos son los que más se naturalizan. (La Prensa, Honduras)

Un acuerdo que estipulaba un pago a todo extranjero que tramite la naturalización hondureña fue abolido por el Congreso Nacional. Carmen Lucía Paz, directora de la unidad de naturalización, explicó que el decreto fue cancelado porque los foráneos tenían que pagar hasta 60,000 lempiras para obtener la documentación. Según Paz, la afluencia era poca, "este año en los primeros tres meses sólo recibimos a tres extranjeros, un nicaragüense, un israelí y un colombiano, en abril a nadie, y antes que se aboliera el decreto en mayo, a otro sudamericano". A finales de mayo, la afluencia cambió y hasta la fecha 23 extranjeros han solicitado cartas de naturalización.

Misión FMI revisa acuerdos Nicaragua. (La Prensa Gráfica /EFE)

Una misión del Fondo Monetario Internacional (FMI) llegará a Managua para revisar el cumplimiento de los acuerdos firmados en diciembre de 2002 con el Gobierno nicaraguense, informó el sábado una fuente oficial. Un portavoz del Banco Central dijo a ACAN-EFE que se trata de una "misión técnica" del FMI y recordó que los acuerdos fueron firmados para que Nicaragua tuviese acceso a empréstitos y donaciones de la comunidad internacional. Según la fuente, la misión del FMI estudiará el comportamiento de la política fiscal de este país centroamericano, cuyo compromiso en este aspecto es aumentar las recaudaciones de impuestos, después de aplicar desde junio pasado una nueva reforma fiscal.

Firma extranjera investigará a gobiernos nicas . (La Prensa, Panamá/ ACAN-EFE)

La Procuraduría General de Nicaragua contrató a una empresa extranjera para investigar cómo se gastaron los fondos del Estado en pasadas administraciones, incluida la sandinista, informó una fuente oficial citada ayer por la prensa local. Sin embargo, el procurador general, Francisco Fiallos, en unas declaraciones publicadas por El Nuevo Diario este domingo, no precisó el nombre de la firma, la fecha del contrato para realizar las averiguaciones ni cuándo empezarán éstas.